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FECHA: JULIO 08 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Atracan gasolinería y huyen con $400 mil” 

 “Confirman tres casos de cólera en Tlaxcoapan” 

 “Comercios del Centro pierden 35% de ventas” 

 “Parquímetros en calle de Guerrero” 

 
“Difícil, cumplir buzón tributario” 

 
¡“Detecta cólera”! 

 
“Egresan 68 especialistas  en investigación policial” 

 “INDEMNICEN A COMERCIANTES: PAN” 

 “Necesita la SEPH más recursos para reparar” 

 
“Peña Nieto y AMLO obsesiones de FCH” 

 
“Plantean candados a transas en Pemex” 

 
“Apertura temporal en la frontera sur; México pone en marcha programa para 
migrantes” 

 “Morena, ya en la antesala del registro como nuevo partido” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Renovación de PAN, en manos de comisión: El dirigente estatal del PAN, Alejandro Moreno Abud, aclaró que la 
Comisión Permanente que eligió el consejo nacional del partido determinará si hay o no renovación del Comité Directivo 
Estatal (CDE). El líder albiazul dijo que este órgano de Acción Nacional es el responsable de valorar la necesidad de cambio en 
el mando local. Moreno ejemplificó con los casos de Veracruz y Querétaro. En el primer estado se determinó emitir 
convocatoria para la renovación de comité panista, y en la segunda entidad se acordó de manera directa la continuidad de la 
dirigencia. El panista añadió que no es una decisión en la que tenga injerencia el comité hidalguense, por lo que respetará la 
determinación de la Comisión Permanente. “Estamos esperando la definición de la comisión”. Cuestionado sobre su intención 
de seguir al frente del PAN, el dirigente señaló que aún no tiene una definición, la cual tomará tras la determinación del 
organismo nacional albiazul. La Comisión Permanente evaluará el trabajo desempeñado por parte del CDE, a cargo de Moreno 
Abud, y a partir de ello defina si se debe convocar a elecciones o dar continuidad a la dirigencia en funciones. (Emmanuel 
Rincón, página 08) 
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Criterio-Asume Galland coordinación de bancada panista: El presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, 
Alejandro Moreno Abud, presentó al diputado Guillermo Galland Guerrero como nuevo coordinador de la bancada blanquiazul 
en el Congreso de Hidalgo. El dirigente explicó que la sustitución de Juan Carlos Robles se da como un acuerdo previamente 
establecido entre los legisladores para compartir la coordinación. “Primero que nada, un gran reconocimiento al trabajo y al 
liderazgo del diputado Juan Carlos Robles, como coordinador este año, y segundo, un pronunciamiento claro, contundente, 
para que decida yo en mis facultades de presidente del PAN, pero con un previo acuerdo entre los diputados, además del 
respaldo tanto del Comité Directivo Estatal como del Nacional, para nombrar ahora como coordinador a Guillermo Galland 
Guerrero”. Moreno Abud aseguró que con el relevo se mantendrá la unidad y la participación con el partido. “Vamos a seguir 
teniendo una buena interlocución entre todos, el tener también una capacidad de interlocución y negociación con los otros 
grupos parlamentarios”, comentó. Según el dirigente albiazul, bajo la coordinación de Robles Acosta se consolidó la fracción 
panista como una de las más participativas al interior del Congreso local, con más de 70 exhortos e iniciativas. Por su parte, 
Galland confía en que se puedan destrabar las iniciativas que han sido presentadas en el Poder Legislativo, las cuales no han 
sido bien acogidas por los legisladores que son mayoría, lamentó. También se refirió a la controversia con el secretario de 
Obras Públicas de Pachuca, Víctor Bautista, quien condicionó la reparación de baches a que la ciudadanía los reporte; de lo 
contrario, no se atenderá el problema. (Emmanuel Rincón, página 08) 
El Independiente-Cambia PAN coordinador de fracción parlamentaria en Congreso local: (Víctor Valera, página 
05) 
El Reloj-Anuncian cambio de coordinador de bancada del PAN: (Verónica Ángeles, página 06) 
El Sol de Hidalgo-Guillermo Galland, nuevo coordinador del grupo parlamentario del Congreso: (Liliana 
Castillo, página 07A) 
Plaza Juárez-Galland, nuevo coordinador de la bancada del PAN: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 05A) 
Síntesis-Asume Galland la coordinación del PAN en Congreso: (Jaime Arenalde, página 04) 
Uno más Uno-Guillermo Galland, nuevo coordinador del grupo parlamentario del PAN: (Juan Ricardo Montoya, 
página 02) 
Criterio-Renovará PRD comités el 12 y 29 de octubre: Ya están confirmadas las fechas de las elecciones para renovar 
al Comité Ejecutivo Estatal (CEE) y a los Comités Ejecutivos Municipales (CDM) del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) en Hidalgo. Se celebrarán el 12 y 19 de octubre próximo, respectivamente. Asimismo se definió que el número de 
consejeros estatales (que se encargarán de elegir al CEE perredista en el estado) será de 125, quienes se sumarán a los más 
de 30 consejeros directos, es decir exdirigentes, alcaldes, diputados locales, el diputado federal y el senador perredista del 
estado. En la primera fecha, la del 12 de octubre, serán electos el presidente y secretario general del partido, quienes 
elegirán a los integrantes de las 12 secretarías ejecutivas del sol azteca. Posteriormente, el 19 de octubre se realizará la 
jornada para elegir a los presidentes y secretarios generales de los CEM. La elección de los congresistas y consejeros 
nacionales, estatales y municipales se realizará el siete de septiembre mediante el voto universal, libre, directo y secreto en 
urnas instaladas en las secciones electorales. Lo anterior fue acordado, este fin de semana, durante la celebración de la VIII 
asamblea del Consejo Nacional Político (CNP) del PRD, en acuerdo con el Instituto Nacional Electoral (INE), quien se 
encargará de organizar los comicios perredistas en el país. Dentro de la convocatoria se estableció, también que el número de 
congresistas nacionales –quienes elegirán al próximo presidente del PRD en México– será de mil 200 perredistas; asimismo 
serán 320 consejerías nacionales. (José Antonio Alcaraz, página 09) 
Milenio-Hasta octubre, el cambio en la dirigencia estatal de PRD: (Redacción, página 11) 
El Reloj-Acuerdan en Consejo Nacional fecha de elección local del PRD: (Verónica Ángeles, página 06) 
Síntesis-Ya hay fecha para elección interna en PRD: (Jaime Arenalde, página 04) 
Uno más Uno-Renovación de dirigencia de PRD será el 12 de octubre: (Redacción, página 04) 
Criterio-PVEM no presionará a su diputado por bajo accionar: La nueva dirigencia del Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM) en Hidalgo, manifestó que no presionará a su único diputado en el Congreso de Hidalgo, Antonio Chávez 
Barraza, para que “levante” la presencia de la institución política. Por el contrario, en conjunto, armarán una oferta legislativa 
para reforzar su trabajo, por lo que en los siguientes días se reunirán con el legislador verde para proponer temas enfocados 
al medio ambiente, doctrina principal de su partido. Así lo señaló Avelino Tovar Iglesias, presidente del PVEM en Hidalgo, 
quien aseveró que con esta oferta legislativa “estaremos en condiciones de poder dar resultados a la ciudadanía que nos ha 
apoyado”. Lo anterior viene a cuenta debido al bajo desempeño en la actual legislatura del diputado Chávez Barraza, quien 
hace un mes omitió hablar, con este medio de comunicación, de la agenda del PVEM en la Asamblea. “En breve se verá que 
nuestro diputado tendrá una mejor participación dentro del Congreso de Hidalgo; todo esto es con el ánimo de mejorar la 
presencia del partido”, concluyó Tovar Iglesias. (José Antonio Alcaraz, página 09) 
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Criterio-Alista PRI elecciones internas: Durante el segundo semestre del año, el Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) en Hidalgo, renovará 29 comités municipales en la entidad. El segundo bloque de 20 municipios llevará a cabo su 
proceso interno en noviembre y 18 en diciembre; mientras que Pachuca lo aplicará en septiembre. El segundo bloque lo 
integran Tlaxcoapan, Nicolás Flores, San Agustín Mezquititlán, Tlahuiltepa, Agua Blanca, Huehuetla, Emiliano Zapata, 
Xochiatipan, Zempoala, Molango, Chilcuautla, Alfajayucan, La Misión, Pisaflores, Jacala, Omitlán, Tepeapulco, Tlanalapa, 
Tlahuelilpan y Cardonal. Gonzalo Badillo, coordinador de procesos internos del tricolor, indicó que durante 2015 se realizarán 
las 17 renovaciones faltantes, pues con base en los estatutos, mientras no exista proceso electoral de igual nivel, los comités 
pueden aguantar su renovación. (Miriam Avilés, página 09) 
Crónica-Participación se nos cerró en el PVEM, dice Pulido tras renuncia: Al ser cuestionado sobre su renuncia al 
Partido Verde Ecologista de México (PVEM), el ex diputado Christian Pulido Roldán aseveró que “renunciamos varios, puedo 
decir que somos gente representativa y sentimos que la participación se cerró, ya que tenemos presencia en cada uno de 
nuestros municipios y se va gente como presidentes de los comités municipales, porque buscan mayores espacios. Además 
somos los que damos la cara, atrás de nosotros hay mucha gente y con la idea de seguir adelante con ideas y propuestas, 
por ello decidimos dejar al partido. Precisó que la militancia registrada este instituto político en Hidalgo es de 
aproximadamente 250, y 25 mil afiliados, pero se van más de 120 personas. “Nada tienen que ver los afiliados, es muy 
diferente, te puedo decir que en cada comité hay más gente aparte de la estructura”. Mencionó que se va parte de la 
dirigencia estatal como la secretaria del Medio Ambiente, de Jurídico, Juventud, Organización y Finanzas, que llevaban más de 
10 años en el partido. Aclaró que al decirse que el PVEM tiene un promedio de 25 mil militantes en realidad no existen, sino 
que son afiliados al instituto político, de los cuales más de 10 mil también renunciaron. Sobre el punto en particular especificó 
que es un grupo compacto que en estos momentos está analizando hacía dónde puede ir, “lo que buscamos es seguir dentro 
de la política, donde podamos seguir apoyando a la gente que cree en nosotros, dado el respaldo de los distintos municipios 
de Hidalgo”. A pregunta expresa de si  existen alternativas partidistas como el PRI o la oposición, Pulido Roldán afirmó que la 
oposición los ha buscado, pero aún no deciden, ya que mantienen pláticas al interior de este grupo, pues la primera opción 
era renunciar al PVEM, ahora definirán cuál será la mejor opción, siempre pensando cómo sumar al estado de forma 
propositiva. Confirmó que con esta salida se genera una fractura en el PVEM, ya que son hombres y mujeres que se 
dedicaron a trabajar en este organismo y con representatividad en la entidad, “la gente confía en nosotros, por lo cual ahora 
está a la espera de las decisiones para los próximos días. Estimó que existen diferencias políticas y lo que requieren es sumar, 
por tanto no observaron un camino de propuestas y directrices, “el grupo determinó esta decisión. Lo que buscamos es 
sumarnos, generar ideas, desafortunadamente no era había opción y se decidió renunciar”. (Alberto Quintana, página 05) 
Crónica-Suma partido a convencidos y resta a los insatisfechos: Tovar: Después de la renuncia de varios militantes 
al Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Hidalgo, el recién nombrado dirigente estatal, Avelino Tovar, afirmó que este 
organismo es una fuerza política que crece cotidianamente y quienes militan en este instituto están convencidos y concuerdan 
con ideologías que marcan los estatutos, por tanto restan a quienes no estén convencidos de sus ideales y suman a quienes 
están satisfechos de los logros que como equipo persiguen, “con fuerza y por un proyecto no personal”. Expresó que al 
interior del PVEM todos son libres de tomar decisiones, de estar o no estar, por lo que a partir de estas renuncias deben 
caminar en un mismo sentido para ganar la confianza de la gente. Con respecto a su designación como presidente del PVEM, 
explicó que en la asamblea del 13 de junio en Nopala, parte de quienes renunciaron votaron a favor para integrar la planilla y 
ser nombrado como nuevo dirigente, “es más fuerte que eso, no se trata de beneficios personales sino de grupo, estamos 
siempre abiertos al diálogo y a las diferentes críticas que puedan tener al respecto; trabajamos en varios temas que 
próximamente se darán a conocer”. Adelantó que arman una agenda verde que irá de la mano con los alcaldes, regidores 
y síndicos, donde abordarán temas ambientales, líneas de acción para enfrentar al cambio climático, conservación de 
biodiversidad, prevención y afectaciones al entorno, así como utilización de energías renovables. Al cuestionarlo sobre las 
afectaciones que deja al partido la salida de varios ex militantes, respondió que en nada afecta dicha salida, pues “en el 
partido somos más que eso, está integrado por cerca de 25 mil afiliados, que con el respaldo de la dirigencia nacional y de 
toda la militancia habremos de construir esta agenda verde, para que la gente nos siga dando su confianza”. “Seguiremos 
creciendo con visión y convicción, el partido se seguirá fortaleciendo y posicionado como primera fuerza política, con solidez, 
talento, empuje y creatividad; ganamos todos porque es un partido que defiende los derechos sin importar clero o 
preferencias sexuales”. Finalmente indicó que habrá algunos ajustes como el secretario de Organización, que será Oliverio 
López; Manuel Corona secretario de Acción Electoral y José Luis Islas secretario de Medio Ambiente; “en próximos días se 
sumarán otros compañeros a las diferentes carteras”. (Alberto Quintana, página 05) 
Síntesis-Seguirá PVEM como partido de apertura al diálogo: Tovar: (Jaime Arenalde, página 04) 
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El Reloj-Triunfos priístas, gracias a confianza ciudadana: Crespo: El Partido Revolucionario Institucional, tras arrasar 
en las elecciones municipales en Nayarit, así como en los escaños del Congreso en Coahuila; el líder del tricolor en Hidalgo, 
afirma que el triunfo del partido es gracias a los resultados que da el PRI a la ciudadanía y la confianza que ha depositado el 
pueblo en el partido para los procesos electorales. "De manera responsable, hoy los priístas del país asumimos la confianza 
que nos da la población para el partido en los procesos electorales, es el caso de Nayarit y Coahuila donde favorecen los 
resultados y que esa confianza hace que el partido represente en los cargos de elección popular", afirmó. Respecto a que el 
PRI ganó dichas elecciones por el abstencionismo, comentario que expresó el líder del PAN a nivel nacional, Gustavo Madero; 
Crespo Arroyo afirmó que los procesos se trabajan día a día, y que son resultados de los anteriores gobiernos, así como del 
trabajo de campaña y de elección de candidatos, "es decir, no son triunfos por una sola causa, ni de casualidad ni por 
abstencionismos". Aclaró que más allá de cuestionar la participación ciudadana, hay que motivarla, y que el PRI si algo tiene 
presente, es la participación ciudadana, la cual reiteró es importante, "ya que debemos fomentarla todos, todos los partidos, 
y el PRI siempre ha estado atento en ese tema". Ricardo Crespo concluyó que con la con-fianza y participación ciudadana 
continuarán el trabajo en Hidalgo, además de tener en mente el trabajo que llevarán a cabo en 2015 para la elección de 
diputados federales, acciones que dijo son día a día.  (Yina Bautista, página 06) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 
Criterio-Se quejan por revisión incómoda en el Congreso: Siguiendo un protocolo de “seguridad nacional”, a partir de 
ayer se implementó una revisión vehicular a empleados del Congreso de Hidalgo -a su entrada y salida- situación que ha 
generó incomodidad pues algunos no fueron avisados con anticipación. A través de una circular, firmada por Raúl Baños Soto, 
director general de Servicios Administrativos del Congreso, publicada el pasado viernes se informó que la “incómoda revisión” 
se desprende de la Estrategia de Seguridad a Nivel Nacional. “Este poder legislativo participará coordinada y vigorosamente, 
con la finalidad de contribuir a que las tasas de incidencias en nuestro estado, sigan perteneciendo al grupo como menor 
índice de delincuencia, para que continúe la tranquilidad y bienestar en toda nuestra población (sic)”, reza el oficio. Cabe 
señalar que empleados, quienes omitieron dar sus nombres por temor a represalias, manifestaron que esta medida es 
molesta pues “tal parece que desconfían de nosotros como si lleváramos artefactos peligrosos o fuéramos a robar algo”, 
señaló un inconforme. Se desconoce si esta medida de seguridad también aplicará para las y los 30 diputados de Hidalgo; la 
tarea de revisión vehicular fue encomendada a los cuatro policías que vigilan la entrada del recinto legislativo. Al respecto el 
recién nombrado coordinador de la bancada del PAN, Guillermo Galland, consideró esta medida “hasta cierto punto 
innecesaria” y más cuando se hace con el personal del Congreso. No obstante, dijo que pedirá más información respecto a 
esta nueva medida de seguridad, incluso con el propio presidente de la Junta de Gobierno, Ernesto Gil Elorduy. (José 
Antonio Alcaraz, página 05) 
El Independiente-Revisarán autos que entren al Congreso local: (Víctor Valera, página 05) 
Crónica-Falta definición para normativas de candidaturas independientes: Sin definir partidos políticos sus 
propuestas para determinar lineamientos de candidaturas independientes en Hidalgo, aunque la disposición forma parte de la 
ley electoral local, falta por definir el porcentaje de respaldo ciudadano y requisitos para obtener registro formal como 
aspirante a cualquier cargo de elección popular. Hace días el Congreso aprobó la iniciativa que envió el gobernador para 
reformar y adicionar diversas disposiciones de la Constitución Política, con ello considerar candidaturas independientes en 
contiendas electorales para renovar gubernatura, ayuntamientos y diputados locales. No obstante, la normativa carece de 
lineamientos específicos para que ciudadanos participen en una contienda, tales como: porcentaje de respaldo para obtener 
registro como aspirante, formas de fiscalización de recursos, tiempos en radio y televisión, tipo de financiamiento, inclusión 
en boletas, representación ante órganos electorales. Pese a que siguen las pláticas en Hidalgo para armonizar lo que resta de 
la ley electoral, principalmente disposiciones que refieren a la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales 
(LGIPE) y de Delitos, las cúpulas todavía no definen aspectos. El diputado del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
Humberto Lugo, confirmó que ese debate sigue pendiente, debido a que es necesario cotejar las propuestas locales con lo 
que establece la LGIPE, además de considerar experiencias de otras entidades. En el libro séptimo de la LGIPE, 
correspondiente al apartado de candidaturas independientes, a partir del artículo 357 al 439 establecen obligaciones, 
derechos y procedimientos para ciudadanos que pretendan un escaño de diputados federales o senadores, también para 
Presidente de la República. Por ello es posible que a escala estatal retomen este modelo para obtener respaldo ciudadano, 
donde menciona una cédula de apoyo de cuando menos la firma del equivalente al 2 por ciento de la lista nominal 
de electores. (Rosa Gabriela Porter, página 09) 
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El Independiente-Cancela Peña Niego gira a Santiago de Anaya: Gobierno del estado confirmó la cancelación de la 
visita de Enrique Peña Nieto hoy a la cementera Santa Anita en el municipio de Santiago de Anaya, en su lugar asistirá el 
secretario de Economía Idelfonso Guajardo. La gira para anunciar la apertura de una nueva planta de producción será en el 
marco de protestas orquestadas por el Movimiento Indígena Santiago de Anaya por presuntos daños ecológicos, afectaciones 
a viviendas y a servicios públicos por parte de la empresa. El recorrido de las autoridades encabezadas por el gobernador 
Francisco Olvera y el responsable de la política económica del país, así como representantes de la cementera está 
programado al mediodía. La cancelación de Peña Nieto ocurre a unos días de que indígenas del municipio solicitaron su 
intervención para poner fin al conflicto de intereses generado a partir de la instalación de la cementera Santa Anita. Piden 
garantías para la salud de los pobladores, protección a sus tierras agrícolas, así como a las Grutas de Xoxafi que son el área 
ecoturística más importante de la región, las cuales registran afectaciones por las constantes detonaciones de dinamita. El 
Movimiento Indígena Santiago de Anaya demanda atención al servicio eléctrico de viviendas, las cuales fueron invadidas por 
el tendido eléctrico, así como agua limpia para consumo humano y generación de fuentes de empleo en la compañía. No 
obstante, aclararon que no están en contra del desarrollo económico y social de la región, lo único que piden es respeto a sus 
costumbres, derechos humanos básicos y vivir en un ambiente sano. El vocero de la organización, Juvencio Cruz Villa recordó 
que desde enero de 2011 esta empresa llegó con presuntos engaños, apoderándose de tierras a precios risibles. (Gerardo 
Neria, página 02) 
El Sol de Hidalgo-No se DISTRAIGAN: Olvera: Francisco Olvera nació en Pachuca un 15 de junio, en 1956, es licenciado 
en Derecho por titulación automática, por un promedio superior a nueve. Acredita maestría en Administración Pública por el 
Tecnológico de Monterrey y la Universidad del Valle de México. Fue habilitado como corredor público por parte de la 
Secretaría de Economía federal. Conoce la ciudad capital, frase manida: "como la palma de su mano", pese a un sur 
inmobiliariamente extendido, caracoleante, y colonias y fraccionamientos nuevos. Es su tierra. LLAMADO A ESPERAR 
TIEMPOS No hace mucho Francisco Olvera formuló un llamado a quienes aspiraran a cargos de elección popular a esperar los 
tiempos, que no se promocionaran y, sobre todo, que en forma alguna se deslindaran de sus responsabilidades como 
servidores públicos. Se le pregunta si percibe que su llamado fue escuchado. "Sí hubo eco. Sin embargo, pareciera que no. 
¿Por qué lo digo? En Hidalgo hay un político por cada dos hidalguenses. Lo señalo por aquellos que no lo son. Entonces nos 
aficionamos a la especulación, y aunque algún personaje deje de auto promoverse y auto señalarse, la misma especulación lo 
envuelve, lo lleva. "Cómo interpretaría que no pasa, porque no hay manifestaciones públicas a favor de nadie, no hay cartas 
abiertas en contra, ni a favor de nadie. No veo a ningún funcionario, ningún personaje promoviéndose en exceso. "Los 
servidores públicos y los actores políticos traen inercia habitual. Si alguien de cualquier nivel de gobierno pone en servicio una 
obra, y es de su oficina, se ve como normal. "Los presidentes municipales, a más de 2 años inauguran obras. Ni modo que 
no, o qué, ¿se esperan a que el gobernador vaya? En algunas me invitan, me esperan; otras no. "Ninguna obra, ni los 
beneficios pueden esperar. Lo que es de beneficio colectivo se tiene que echar a andar. No es necesario esperarse para la 
foto. "No detecto ninguna anormalidad. "No puedo aspirar a ser candidato emulando a aquel emperador romano, de hacer 
candidato a mi caballo. Los ciudadanos se fijan en perfiles, antecedentes, capacidades. Los priistas en méritos internos. "La 
única línea que debo marcar es que no se pierda la unidad, el respeto a las instituciones y la estabilidad del estado. 
MAGISTERIO HIDALGUENSE, UNIDO En las últimas semanas fue advertible una escisión entre grupos de maestros en 
Hidalgo. Tratar el tema obliga. Lo acepta el gobernador Olvera. Sus puntos de vista se escuchan con claridad; el silencio en 
La Concepción ayuda.  "Sí, hay confrontación entre la dirigencia y la ex dirigencia, pero nunca vi que trascendiera a las bases 
que nos dieron una gran lección. Enseñaron lo bueno del magisterio. Nunca perdió la unidad, ni se dejó llevar por cosas 
irreales. Jamás se fue con algo que no fuera lo institucional. "Aclaro: es conflicto interno, y lo único que ha hecho el gobierno 
es reconocer a quien tiene la representación institucional. Lo que digo aquí, como antes en público: al único dirigente que yo 
reconozco es Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo. "¿Por qué?, porque así lo decidió un día el Congreso Seccional. "Para mí hay 
dos dirigencias únicamente, la estatal y la nacional del SNTE. La nacional reconoce a la estatal y yo no puedo soslayarlo."Los 
mentores han dado una gran lección de unidad, de respeto a las instituciones, a la sociedad. ¿Qué hago?, reconocer a quien 
es el líder y respetar absolutamente a la organización sindical". La pregunta es larga, anudada. -Si la auditoría a la Sección 15 
del SNTE revela que hay malversación de fondos, incluso en los otorgados por el gobierno estatal, ¿podría iniciarse una 
denuncia contra responsables? "No, porque no tenemos evidencia de ello. Nosotros se los dimos a la dirigencia, si la 
dirigencia acredita que los empleó bien, es suficiente. "Además, no se entregan recursos más que bajo un solo concepto: en 
la respuesta al pliego petitorio, este año vigente, ya que en 2015 lo va a absorber la Federación, y del que no se entregan 
recursos. "Todos son bonos, para jubilaciones, bonos por inicio de clases, bonos para pasajes, y muchos se otorgan en 
especie. "En el caso del dinero de gobierno, no se da en cheques al dirigente sindical. No funciona así. Va en los cheques a 
los maestros. "No los distribuye el dirigente. Ellos tienen otros ingresos: cuotas sindicales y algunos otros conceptos que se 
les descuentan estatalmente, pero por acuerdo con el sindicato, porque así están las condiciones generales de trabajo. "De 
esos fondos, los que son internos, son los que yo entiendo que fueron auditados. El gobierno no le da dinero al sindicato. "Lo 
que consigue el sindicato se ve reflejado en los salarios de los trabajadores. El dinero, repito, no se lo entregamos al 
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sindicato. "Los incentivos que se otorgan a los jubilados, los da directamente el gobierno al jubilado, no a la representación 
sindical". LIBERAN CARGA AL GOBIERNO ESTATAL "Claro, nos quitan una carga. No la principal, sino la complementaria. 
Todo esto que hablamos que hay una doble negociación, que ha pasado en todo el país. "Hay quien dice que sí nos quitan 
capacidad de operación. No lo creo, porque finalmente si alguien no trabaja, quien lo va a observar somos nosotros, no lo van 
a ver desde México. Dijéramos que lo administrativo, no lo económico, va a seguir siendo responsabilidad del estado. 
"Nosotros vamos a reportar si hay algún maestro que no va a trabajar. ¿Ante quién va acreditar aquel trabajador que se va 
de incapacidad, por salud? Ni modo que haya una ventanilla nacional en México. "Sería un error de mi parte aspirar, como 
gobernador, a tener un control. No, por supuesto que no, y menos con una sección sindical como la que está ahora, 
institucional, trabajadora, echada para adelante. "Aquí lo que hemos logrado es absoluto respeto. Cada quien se reconoce, se 
valora. No pensaría en el desarrollo de la calidad educativa sin el magisterio. Hablando de educación, el gobierno necesita de 
aliado necesariamente al magisterio. RELACIÓN CON DIRIGENCIA NACIONAL "Tenemos buen diálogo con la dirigencia 
nacional. Las veces que hemos necesitado platicar, lo hemos hecho. No hay muchos temas que tengamos que hablar. 
Mantenemos esa línea de identidad y colaboración mutua. LA REALIDAD DE LOS LUPITOS "Es una clave que no es nueva. 
Considero creo que el sistema informático funcionó con el 12, del 12, del 12 y nunca fue cambiado. "Qué quiere decir, que a 
un trabajador de la educación ordena un juez el descuento o retención al patrón, en este caso la SEPH, que se le retire un 
porcentaje de salario, para efecto de que sea pagado como pensión alimenticia a un beneficiario, esposo, esposa o hijos. "Y el 
juez ordena a quién se lo paga. "¿Cuál es el antecedente? ¿Qué le llega a la SEPH? Un oficio de un juez con un nombre 
completo, sin mayores datos del beneficiario. No llega domicilio, no llega RFC, ningún dato, y es por una sencilla razón, que 
no es trabajador de gobierno. Llega liso y llanamente un nombre. "En el sistema se da de alta al beneficiario, para poder 
emitir un cheque, a favor del pensionado, pero no es trabajador de nosotros. Al llenar campos, para que salga el cheque, 
encontraron un campo que decía RFC, y que el sistema de cómputo le registraron, para llenar el campo, el 121212. "Esos 
cheques, incluso, no se entregan en la SEPH. Los manda al tribunal, y el tribunal a los juzgados, para que la gente vaya a 
cobrar su cheque. ¿VERSIÓN AFECTÓ AL GOBIERNO? "No. Platiqué con el director del Instituto Nacional de la Competitividad, 
y me dijeron que no fue su intención afectar la imagen del estado, y que lo que buscan era evidenciar que la mitad de los 
estados de la República no suben al internet la información completa sobre su nómina del magisterio. "Hidalgo sí la sube 
completa, y nos destacamos por transparencia. Y tan es transparente, que se subió al internet, porque no se esconde nada, 
ni se está actuando malamente.  "Es imposible creer que hay mil 442 que nacieron el mismo día, y que actualmente tienen 
102 años de edad. "Ellos malinterpretaron los datos, y la misma persona que da a conocer la información, los califica como 
Lupitos. "Y lo reclamé personalmente, porque es una falta de seriedad no investigar más a fondo del tema, y segundo calificar 
y al mismo tiempo descalificar a estas personas que reciben una pensión. "Dejé claro que nunca actuamos con dolo, ni con 
beneficios anómalos. Pero pregunté, si nosotros hubiéramos tenido responsabilidad, tenía que correr a alguien; pero no fue 
así. Entonces pregunté: ustedes qué van a hacer, porque se afectó la imagen de la administración estatal. "Dejaron claro que 
su intención no fue evidenciar al gobernador de Hidalgo, ni al de Puebla". FUNCIONARIOS QUE SE PUEDEN IR Tras su 
invocación a funcionarios de no auto adelantarse al reloj político, Francisco Olvera no descarta que hubiera quienes desearan 
ser nominados a candidaturas. "Nadie me ha dicho nada. Es muy pronto. No son los tiempo "Yo les he dicho en corto y 
públicamente que no se distraigan. "¿Qué va a avalar a cada quien? No lo que hagas en el último año. Hoy, repito, se 
requiere de una vida, acreditarte toda una vida para poder aspirar a una candidatura. "Y si alguien me dice quiero participar, 
adelante. Hay gente brillante, mucha gente brillante, en el estado en general, que puede hacer un buen papel en la Cámara 
de Diputados, si pretenden curules federales". AUSENTE DELINCUENCIA ORGANIZADA Afirma que en Hidalgo no existe 
delincuencia organizada. La intensidad del trabajo de las corporaciones policiacas ha dado resultados. Olvera así lo estima "No 
hay delitos vinculados con la delincuencia organizada. "Es bajo el número de secuestros, de los más bajos en el país.  "Lo que 
sí hay son muchas llamadas de extorsión telefónica, pero las que prosperan, es bajo el porcentaje. "Trabajamos en campañas 
para apoyar a víctimas de secuestro, o víctimas de extorsión. "¿Qué me afecta? que mi frontera con el Estado de México es 
muy grande, y la incursión frecuente de malandrines. Pero es sólo tránsito. "Tenemos que más del 40 por ciento de internos 
de las cárceles son del DF o Estado de México. "En Hidalgo todos los días actualizamos estrategias, pero sobre todo de 
prevención del delito, para que no nos rebasen las circunstancias. "Me preocupa que en los delitos que hemos visto 
recientemente, exista una pérdida de valores. Homicidios donde participan padres, familiares, o continuos suicidios. "Por eso 
estamos trabajando con Lupita (Romero), mi esposa, en el rescate de los valores. Vemos que se está dando una pérdida del 
tejido social, pero lo reconstruimos todos los días en Hidalgo "Desde la educación de calidad podemos rescatar los valores 
sociales, familiares. "No hay incidente grave que no hayamos resuelto, en todo el estado. Se dan resultados, a través de la 
Secretaría de Seguridad Pública y de la Procuraduría. "Todos los días detenemos ladrones. Lo que nos importa es que la 
gente siga viviendo con tranquilidad, con paz social. "La paz social se construye con el respeto al estado de derecho, y 
también con la participación social. Es un tema de todos."Aclaro: los dos temas, el pivote es el gobierno. No evadimos 
responsabilidad. Asumimos compromisos", concluye. (Redacción, Ojo: Política) 

  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

7 de 20 

77   

P L A N O       M U N I C I P A L 
Crónica-Respalda EGS a PC con mejores equipos: Entregó la mañana de este lunes el alcalde de Pachuca, Eleazar 
García Sánchez, dos bombas de succión de agua a la dirección municipal de Protección Civil, con las cuales apoyarán acciones 
de atención a encharcamientos e inundaciones en barrios y colonias. Sostuvo que es de vital importancia que el área 
correspondiente cuente con este tipo de aditamentos que contribuirán a trabajos que se realicen durante temporada de 
lluvias y que afectan diversos puntos. Indicó que es una responsabilidad de parte del ayuntamiento el dotar de equipo a un 
área en la que se realizan labores de atención a la sociedad durante contingencias, en virtud que mientras mejor equipados 
estén, mejores serán los resultados que se ofrezcan a la población. Por su parte Enrique Padilla, titular de Protección Civil y 
Bomberos, argumentó que en busca de mejorar la atención durante la temporada de lluvias era una necesidad urgente de 
cubrir el contar con este tipo de maquinaria. Señaló que una vez que se cuenta con estos dos aditamentos será posible 
contrarrestar los efectos del agua pluvial y mediante esas operaciones disminuir riesgos de encharcamientos y la atención 
inmediata de inundaciones. Por otra parte, grupos vecinales que trabajan en faenas de limpia de calles dieron a conocer que 
el próximo fin de semana acudirán a las colonias Periodistas y Rojo Gómez de Pachuca, por lo que adelantaron que la 
convocatoria será lanzada por medio de las redes sociales para captar el interés de los habitantes de esos puntos de la capital 
del estado. Según la información de los vecinos se tiene previsto visitar en lo que resta del presente mes por lo menos 12 
colonias de Pachuca, con el firme objetivo de favorecer a limpiar la ciudad y sobre todo el evitar que como consecuencia de la 
acumulación de basura se generen inundaciones. (Milton Cortés, página 08) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

Suerte para el tuzobús: En mayo pasado, el sistema de transporte alternativo en la ciudad de Chihuahua sufrió cambios 
radicales en su administración y forma de operación, dejándolo lejos de lo que se planteó en un inicio en aquella entidad del 
norte del país. Un proyecto que empezó desde 2010 y que tardó dos años en inaugurar sus rutas, con una inversión de más 
de 2 mil millones de pesos, con 80 autobuses y 20 kilómetros de recorridos en la mencionada ciudad, es lo más parecido a lo 
que se tendrá ahora en Pachuca con la puesta en marcha del Tuzobús. El sistema de transporte que se propone para la 
capital del estado es tan similar al Vive Bus de Chihuahua, que incluso se trazó con la misma ruta técnica de trabajo y 
planeación con concesionarios del transporte público masivo. Sin embargo, la experiencia en Chihuahua sólo duró 9 meses en 
abundancia hasta que concesionarios del propio sistema de transporte se declararon en quiebra, por lo que desde mayo 
pasado insistieron en la otorgación de un subsidio para fortalecer sus operaciones o un incremento a la tarifa que 
actualmente se cobra, que es de 6 pesos por uso de un camión y 2 pesos por un segundo en un mismo viaje, es decir, 8 
pesos en total si se abordan dos líneas en un mismo trayecto. Si no es igual, es casi similar a lo que se vivirá con el Tuzobús. 
Semanas después de la petición de concesionarios en Chihuahua, la empresa que tiene a su cargo la operación del sistema 
refrendó la necesidad de un subsidio para poder mantener su actual esquema de cobro, el cual denunciaron fue una 
imposición estatal. Días después el gobierno del estado de Chihuahua anunció que a partir del primer fin de semana de junio 
tomaría el control de la ruta troncal del Vive Bus debido a que fue reportado en quiebra y a los numerosos problemas 
operativos que tuvo su funcionamiento. El gobierno de César Duarte hizo pública la requisa de la ruta troncal que había sido 
concesionada a la empresa Coordinadora de Transporte Colectivo, integrada por empresarios del transporte público de 
pasajeros de la capital de ese estado y únicamente dejará a éstos el manejo de las rutas alimenta doras que recorren las 
colonias periféricas. Bajo este mismo esquema de trabajo, con rutas alimentadoras –las tradicionales peseras de Pachuca y 
Mineral de la Reforma- y con la ruta de 16 kilómetros con estaciones de Téllez al Centro, comenzará a finales de año el 
Tuzobús en Hidalgo. La experiencia vivida en el norte del país, podría bien servir para que en este segundo semestre de año, 
se pueda recomponer y mejorar en lo que corresponde a la operación y administración del que será el nuevo sistema de 
transporte masivo, así como para poder estar blindados ante posibles situaciones similares a las que se están experimentando 
en Chihuahua; una ciudad que triplica en habitantes a Pachuca y que tenía más posibilidad de ingreso por uso diario del 
sistema, por lo que no nos queda más que decir, buena suerte para el Tuzobús.  

(Eduardo González, página 03) 
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Plaza Juárez-Alfil negro… 

QUIEN ALIENTA EN HIDALGO LA JUSTICIA POR PROPIA MANO: La sociedad ha crecido conforme pasa el tiempo 
hasta darse leyes a las que estamos obligados todos, para poder vivir en paz y en orden, de tal manera que sólo de esta 
manera podamos caminar como sociedad civilizada en la que no mande la fuerza bruta, los caprichos o los abusos sino los 
valores más altos de los ciudadanos. El camino no ha sido fácil, porque se han tenido que ir venciendo las fuentes de poder 
que fueron tradicionales que fueron  desde el líder del grupo que mandaba porque era el mas fuerte al que nadie se le podía 
oponer porque de un golpe ponía quieto al que se oponía a sus deseos, hasta pasando el tiempo al cacique poderoso por sus 
bienes que siendo dueño de casi todo mandaba sobre la ranchería, la comunidad o el pueblo. Conforme pasó el tiempo se 
fueron imponiendo los valores generales de la sociedad, como la libertad, la educación, la salud, la vida, la alimentación, el 
trabajo, los salarios y todos los demás y concretándose en leyes que obligaban a todos no sólo por buena voluntad sino con 
obligatoriedad porque eran leyes que de no cumplirse traían una penalidad. Los tiempos en que la justicia se aplicaba por 
propia mano se acabaron, porque se tiene un marco legal, se tienen leyes que se deben aplicar y se deben alentar sobre todo 
por quienes tienen el privilegio de estar en las aulas universitarias pagadas con dinero público y de quienes uno esperaría que 
alentaran el cumplimiento de las mismas como el único camino de la paz en el país y en el estado. 
Desde luego quienes tienen el peso fuerte de que la ley no sea letra muerta son los funcionarios que por trabajo deben 
aplicarla con profesionalismo y con responsabilidad, para que no sean letra muerta y a la larga se conviertan en burla y en 
discurso que no dice nada porque no sirve para nada. La ley es buena, pero si no se cumple es mala. 
Sin embargo, lo que no se vale es que haya quienes alienten la justicia por propia mano, con el discurso de que la 
administración no cumple con su obligación de administrar buena justicia sacando como conclusión que entonces la justicia 
por propia mano es buena y se justifica, cuando parece que más bien lo que se debe exigir es que se mejore la 
administración de justicia y no alentar una justicia por propia mano que es volver al principio de lo que era la sociedad 
cuando no había orden ni principios y prevalecía la ley del más fuerte. La experiencia dice que abrir esta puerta crea 
ambientes que después difícilmente se pueden cerrar y que no cuesta mucho abrirlas. Cerrarlas es el problema, porque es 
darle solución a un problema que es como un río que crece y crece y se vuelve tumultuoso y arrasa con instituciones y al que 
se suman gentes de todos los orígenes no siempre con la intención de buscar justicia sino para escapar de ella. Aquí lo que 
llama la atención es que quien aboga , aunque se cuida para aparecer como tal, por esta justicia por propia mano aunque le 
llama Autodefensa sea una institución que se supone seria como una casa de estudios que desde hace mucho está a la pesca 
de todo lo que le cree problemas al gobierno del estado y particularmente al gobernador Olvera. No importa que se lleve 
entre las patas al estado, porque de lo que se trata es de aparecer después como el salvador de la patria que dinero ha de 
sobra, por lo que se ve en cada acción de las redes donde lo que sobra es eso precisamente. Los días duros se acercan. Los 
expedientes parecen listos,  Eso dicen. Y entonces se harán cuentas y se cobrarán diente por diente.... Mucho ha costado 
crear una sociedad con leyes. Volver atrás donde cada quien se adjudica la ley de propia mano es volver a la barbarie y 
empezar de nuevo, pero lo peor es que haya quien abogue por ello con el argumento torpe de que como no hay quien 
aplique la ley es mejor que cada quien se haga justicia por propia mano. En una de esas sufre en carne propia mano, la 
justicia de quienes ofendió y lastimó cuando nadie le castigó por los abusos que cometió. Así es la rueda de la fortuna. 

 (Adalberto Peralta, página 02) 
El Reloj-La Hora en Punto… 
 
PAN en caída libre: En julio de 2012 El Partido Acción Nacional (PAN), sufrió el más duro golpe electoral en lo que va del 
siglo, sin embargo, ese instituto político no tocó fondo, sin embargo, ese instituto político no tocó fondo, pues elección tras 
elección continúa acumulando derrotas. Este domingo por ejemplo, Acción Nacional y el resto de los partidos opositores al 
Revolucionario Institucional, recogieron en las urnas de los distritos locales un serio revés por parte de la ciudadanía. En los 
16 distritos en que está dividido ese estad, enclavado en el norte de México, los candidatos blanquiazules a diputados locales 
cargaron con la derrota. En Nayarit, la mayoría de las presidencias municipal., diputaciones locales y regidurías, fueron 
otorgadas por los ciudadanos en las urnas electorales a los abanderados del Revolucionario Institucional. De los 20 
ayuntamientos en que está dividido ese estado, el PAN solamente se podría adjudicar tres municipios, en tanto que el político 
Hilario Ramírez, que en días pasados declaró «haber robado poquito", gobernará el municipio de San Blas. Por lo que 
respecta a las diputaciones, en esa misma elección, el PRI logró la victoria en 14 de los 18 distritos, el resto de las 
demarcaciones fueron para el PRD y el PAN a partes iguales. En  Puebla, el PAN por sí sólo, pudo haber hecho nada, pero 
para lograr un papel decoroso en la contienda, tuvo que sumarse los candidatos del PRD en Acajete y Cuapiaxtla de Madero, 
que mediante una alianza con los partidos emergentes, lograron adjudicarse el triunfo, mismo que fue posible con el presunto 
apoyo financiero del "consentido" de Elba Esther Gordillo, Rafael Moreno. En las gráficas del Programa de Resultados 
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Electorales Preliminares de Acajete y Cuapiaxtla, se observa, una vez que han sido contabilizados todos los votos, que tanto el 
PAN, como Nueva Alianza, los dos partidos que llevaron a Moreno Valle al poder, se quedaron corto, muy cortos en las 
preferencias de los votantes. Y es que la recientemente aprobada "Ley bala", propuesta por el gobernador poblano, no hizo 
otra cosa que alertar a la ciudadanía respecto al velado "fascismo" puesto en marcha por Moreno Valle, quien se asume como 
candidato "natural" del Partido Acción Nacional en el 2018. Y sin embargo, las expresiones del panismo, pese al creciente 
rechazo ciudadano se mantienen "pataleando", como es el caso de Hidalgo, donde la pugna blanquiazul no termina, y que 
además cobró la cabeza de su coordinador en el congreso, medida con la que los panistas reflejan, que en efecto, van de mal 
en peor. 
 
(Edmundo Pineda, página 07) 
Crónica-Balcón Político… 

La hora de la mujeres: Pero en el ágape, al que acudieron no menos de 500 personas, entre ellas el gobernador Francisco 
Olvera Ruiz, también aparecieron otras figuras políticas cuyos nombres igualmente figuran en las listas preliminares de 
mujeres que podrían alcanzar un escaño en las elecciones que se celebrarán justo en un año, el primer domingo de julio de 
2015, para renovar la Cámara de Diputados. Aparecieron las secretarias de Trabajo y Previsión Social (STPS) y de Desarrollo 
Social (Sedeso), Mayka Ortega Eguiluz y Geraldina García Gordillo. Además del secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma 
Pereda, quien también se incluye en esa lista de aspirantes a una de las siete diputaciones federales de mayoría que estarán 
en juego desde el 5 de octubre cuando formalmente comienza el proceso para renovar la LXII Legislatura federal. Para nadie 
es un secreto que la ex diputada federal y ex funcionaria del gobierno de Hidalgo y hoy encargada de llevar educación a las 
zonas más marginadas del país, ha manifestado su intención de alcanzar mayores espacios en la política de nuestro país. Un 
siguiente paso bien podría ser la gubernatura de su estado o bien, antes de eso, una diputación federal, que la mantenga en 
la escena y sea un factor importante a la hora de tomar decisiones dentro de año y medio, o quizá antes. Hoy el panorama 
para las mujeres se amplía desde el momento en que por ley todos los partidos políticos deberán proponer en un 50 por 
ciento de sus candidaturas a mujeres. Las elecciones concurrentes, por primera y única vez en Hidalgo, para renovar el Poder 
Ejecutivo, Legislativo y los 84 ayuntamientos, amplía aún más las posibilidades de que mujeres valiosas a quienes se les 
habían cerrado los espacios encuentren la oportunidad para mostrar que pueden hacer un papel tan o más decoroso que los 
varones. 

(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que este día visitarán de nuevo la entidad funcionarios federales de la Secretaría de Economía, en donde se dice que el 
secretario Ildefonso Guajardo recorrerá la cementera Santa Anita en Santiago de Anaya, evento que originalmente 
estaba planeado para recibir al presidente Enrique Peña Nieto; sin embargo, por cambios de agenda de última hora no se 
pudo efectuar. Aún así, dicen que los funcionarios hidalguenses aprovecharán el acercamiento con Guajardo para plantearle 
nuevos e importantes proyectos para la región del Mezquital y para la capital. 

: Que Durante los últimos días las bases priistas han reconocido los liderazgos y trabajo al interior del Comité Directivo 
Estatal que han hecho Ricardo Crespo y Juan de Dios Pontigo, de quienes dicen han sabido mantener el bajo perfil a su 
favor previo a momentos decisivos como los que se vendrán para las candidaturas a diputados federales en 2015, 
motivo por el cual se espera una transición sin dificultades para finales de este año en donde se renuevan dirigencias y 
coordinaciones en el tricolor de la entidad. 

: Que La guerra sucia al interior del SNTE continúa en varios municipios, pues dicen que ahora fue en Tulancingo que 
encontraron algunas mantas y pintas en bardas con consignas en contra del líder del sindicato magisterial, Sinuhé Ramírez 
Oviedo. Dicen que en el municipio hay una fuerte cargada a favor de Moisés Jiménez, quien dicen está detrás de las 
pintas, pues cabe recordar que hace varias semanas en una reunión de profesores en este municipio ya cabildeaban acuerdos 
con la CNTE para llevar a cabo manifestaciones en la vía pública. 

: Que Quienes ya se pusieron celosos por los apoyos que otorga el gobierno estatal a los operadores del transporte público 
en Pachuca son sus similares de Ixmiquilpan, quienes dicen que pedirán al subsecretario de Transporte en el estado, 
Roberto Terán que los ayude para que por medio de la Secretaría de Desarrollo Social puedan ser incluidos en algún 
programa como despensas o becas para sus hijos, pues a pesar de que desde hace un año les prometieron el apoyo hasta la 
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fecha siguen en las mismas. 

 (Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“Estamos de acuerdo con la realización de las obras para mejorar la apariencia de nuestro centro histórico, lo único que sí 
exigimos a las autoridades es que se cumplan los tiempos, para que las afectaciones no crezcan” 
Ubaldo Ortega Perches 
Líder de la Canacope en Pachuca, sobre las afectaciones a comerciantes por el Tuzobús. 
 
 “Las recomendaciones son fundamentalmente los cambios bruscos de temperatura, salir cubiertos para protegerse de las 
lluvia, estar en un ambiente confortable, cálido como puede ser la casa, el trabajo o el propio vehículo” 
Pedro Luis Noble Monterrubio 
Secretario de Salud en Hidalgo, sobre recomendaciones para prevenir enfermedades. 
 
 “No podemos tener las aguas contaminadas, no se puede permitir tener los campos inundados, es por eso que hay una 
acción inmediata del gobierno y hay una coordinación de esfuerzos entre las dependencias” 
Ignacio Ibargüengoitia Franzony 
Subsecretario de Desarrollo Regional, sobre las afectaciones por el clima. 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 
 
que aunque hay muchos que esperan que a la reunión de mañana del Senado donde se reinicia la discusión de las leyes 
secundarias de la reforma energética, no se presente a trabajar David Penchyna debido a su convalecencia de una operación 
que le fue practicada este fin de semana, muchos se quedarán fríos al verlo entrar a trabajar. Así que no la verán tan fácil los 
tribunos perredistas que ya se soban las manos con la carta fuerte del PRI  

que a tres meses de que se elija al nuevo Comité Estatal del Partido de la Revolución Democrática, varios integrantes que 
pertenecen a Unión de Fuerza Indígena y Campesina que dirige el senador Isidro Pedraza, están puestos para participar en la 
contienda interna dentro del sol azteca, para dirigir a ese partido en el próximo periodo, entre los que destacan el diputado 
local Celestino Ábrego Escalante, el exlegislador local Cuauhtémoc Fernández Hernández, así como Fortunato González Islas, 
cabeza de esa organización en la Huasteca, además se dejan ver Dalia Fernández Sánchez, secretaria de Asuntos Electorales 
del sol azteca en la entidad. Quien tampoco se quiere quedar atrás es la exdiputada local Sandra María Ordaz Oliver. Unos 
con mayor peso político que otros, pero que se verán las caras con los propuestos por el Frente Democrático Hidalguense, 
que dirige el exsenador José Guadarrama Márquez y los que resulten de la CODUC, que encabezan los diputados local y 
federal Luciano Cornejo y Pedro Porras. 

que hoy el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, estará de gira en estas tierras hidalguenses. Se sabe que pondrá en 
marcha una cementera en Santiago de Anaya y después estará en la capital del estado, para supervisar el avance de obras en 
el sur de la ciudad. La clase política local espera algún anuncio importante por parte del primer mandatario. 

que todos los fines de semana es posible apreciar en Ixmiquilpan que los oficiales y las patrullas de seguridad pública 
municipal, lejos que cumplan su función de otorgar seguridad a la población, tanto elementos y patrullas se ocupan al servicio 
de la familia Charrez, para ir por la barbacoa y las cervezas, además de otros mandados que les encomiendan en la casa del 
alcalde Cipriano Charrez. La ciudadanía en general conoce del comportamiento de la familia y en especial de su presidente 
municipal y sus hermanos, así que no les extrañe las protestas de inconformidad en cualquier momento.  

(Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:   
 
Será que las promesas incumplidas provocaron ajustes en la agenda 
 
(Redacción, primera plana) 
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Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 
Teatro San Francisco, en el abandono 
Hace tiempo que no acudía al Teatro San Francisco. Quedaba en la memoria un espacio bien cuidado, segundo en 
importancia de la capital hidalguense, digno para cualquier evento. La realidad es distinta: está en un abandono total. No hay 
que ser experto para descubrir que no se le aplica un solo peso de las ganancias que se obtienen por su renta. Cinta gris de 
aislar por todos lados, butacas a punto de caerse, alfombras sucias y rotas. Sinceramente da pena el abandono a un centro 
cultural como es el Teatro San Francisco. ¿Quién está a cargo de este espacio, por qué no ha realizado ninguna obra de 
remodelación, a dónde van a parar los dineros que entran por rentarlo para eventos de todo tipo, qué pasa pues con quien 
administra el teatro? 
 
Jaime Allende, una calamidad 
Ya le compite al emperador del Mezquital, Cipriano Charrez, el Virrey de Tula, Jaime Allende, quien se ha hecho rodear de 
colaboradores que simplemente le han servido para maldita la cosa, y con todo y los cambios que ha realizado, el hecho 
fundamental es que la ciudadanía simplemente ha visto un ejercicio del poder que da tumbos para un lado y para otro. Luego 
de que su elección despertó algunas esperanzas entre la población del municipio, ya se vio que algo tiene la alcaldía de Tula 
que transforma a quienes tienen en sus manos dirigirla por buen camino. Y por supuesto no queda nada clara la posición del 
edil, en las campañas de difamación que se han desatado contra comunicadores que han externado su crítica hacia la 
administración municipal. Mal, pero muy mal lo que hace el Virrey de Tula. 
 
Otra de alcaldes 
Y don Filiberto Hernández en Mineral de la Reforma, es otro que no da pie con bola, de tal modo que el paquete que recibe 
nuestro camarada Eduardo Herrera Rivas en lo que es el área de Comunicación Social (que cambió de nombre por cierto a 
uno bastante raro) es del tamaño de una pirámide egipcia, luego de los desfiguros de su antecesor, y por lo tanto no nos 
queda sino desearle suerte. Lalo es todo un profesional en la materia, pero tampoco es mago, y eso que quede muy claro. 
 
Oxxo, FOR los pone quietos 
Pocos lo saben, pero de plano el gobernador Francisco Olvera le dijo a los señores de Femsa, la empresa propietaria de 
cuanto Oxxo vea usted en el camino, que no permitiría más aperturas de sus tiendas si no se comprometían, primero a dar 
empleo fijo y con prestaciones a sus trabajadores, y luego adquirir productos hidalguenses para sus establecimientos. Porque, 
ya se lo había dicho, los Oxxo no son franquicias ni nada por el estilo, los manejan directamente desde Monterrey, que es 
donde pagan impuestos. Entonces, ¿qué chiste o que beneficio para el estado permitir que crezcan como los hongos? Pues 
ninguno. Bien por esta actitud del mandatario estatal. 
 
(Redacción, página 03) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Muy diversos son los factores que afectan a los planteles educativos en la entidad; el uso diario, las condiciones del clima y el 
propio paso del tiempo hacen necesario darles un mantenimiento constante. Sin embargo, para ello se requiere de un monto 
multimillonario, que según los cálculos del propio titular de la SEPH alcanzarían los 3 mil millones de pesos, a fin de cumplir a 
cabalidad con la conservación de este tipo de infraestructura. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-: Rosalío Santana. Como diputado por el Distrito Tepeji, Santana Velázquez insiste en el constante acercamiento 
con las autoridades en las demarcaciones que integran esta jurisdicción para así empatar agendas; situación que permite 
lograr una efectiva comunicación entre dependencias, así como con autoridades, que a la vez facilita paulatinamente llevar 
planes y estrategias integrados, los cuales darán la […] 
 
Abajo-: Paulino J. Reyes. Prevalece en Atitalaquia cierta desconfianza porque aún falta perfeccionar labores en lo 
concerniente al tema de la ecología y permisos en establecimientos que manejan materiales (o compuestos químicos) que 
requieren un tratamiento especial y con ello prevenir afectaciones a la salud, así como incidentes de mayores alcances. Pese 
al plan trazado, todavía le queda a la administración de Reyes Galindo mucho por hacer en ese tema. 
(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
REHABILITADOS 
Los velocímetros o tacómetros que el ayuntamiento capitalino colocó en diferentes bulevares de la ciudad ya 
fueron rehabilitados. 
Debido a la intemperie, varios de estos artefactos, ubicados estratégicamente para que los conductores 
puedan verificar la velocidad a la que circulan, permanecían apagados. 
Hoy todas las luminarias fueron remplazadas y los sistemas calibrados para que continúen con su función de servicio a la 
población. 
 
VISITA 
De último momento fue confirmado que la visita al estado de Hidalgo del presidente Enrique Peña Nieto para 
este martes fue pospuesta hasta nuevo aviso. 
El itinerario, hasta el cierre de la presente edición, marcaba dos eventos, uno en Santiago de Anaya y otro en la 
ciudad de Pachuca. 
En las semanas posteriores se espera que al jefe del Ejecutivo federal lo acompañe el gobernador de Hidalgo, Francisco 
Olvera Ruiz,así como algunos miembros del gabinete federal por este recorrido donde seguro habrá de darse algún anuncio 
importante para la entidad y su poblaciónmás adelante. 
 
OBRAS 
Las obras de reencarpetamiento a la vía Pachuca-Ciudad Sahagún avanzan; sin embargo, los conductores que 
circulan por la zona insisten en la necesidad de contar con una mayor señalización y que esta sea las adecuada 
para evitar accidentes. 
En la zona también se reportan diversos encharcamientos severos ocasionados por las lluvias torrenciales de las últimas 
semanas, por lo que el tránsito se complica más durante la noche y representa un auténtico riesgo para quienes tienen la 
necesidad de transitar por ahí. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal- Peña Nieto y AMLO obsesiones de FCH: Una de las principales obsesiones de Felipe Calderón Hinojosa 
a lo largo de su sexenio fue monitorear la popularidad de Andrés Manuel López Obrador y Enrique Peña Nieto, figuras 
principales del perredismo y priísmo en ese entonces.  A cada acción o expresión de López Obrador seguía una encuesta para 
conocer el impacto entre la opinión pública. De Peña Nieto comenzó a medir desde 2007 su aceptación y conocimiento entre 
la ciudadanía, práctica que se volvió más frecuente a partir de 2011.  En su administración, el ex presidente mandó realizar 
mil 368 encuestas, con un costo para el erario de 275.7 millones de pesos, de acuerdo con cifras obtenidas por medio de la 
Ley de Acceso a la Información Pública.  En las 40 mil preguntas realizadas, según el cálculo hecho a partir de los estudios de 
opinión, se cuestionó de todo: economía, guerra contra el narco, el papel de su esposa Margarita Zavala, la muerte de 
Juan Camilo Mouriño y hasta la inocencia del cantante Kalimba, pero la “obsesión” de Calderón fue medir a lo largo de 
seis años la popularidad de tres rivales políticos: Enrique Peña Nieto, Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard.  En 
la primera encuesta como presidente, el 1 de diciembre de 2006, el michoacano preguntó: “Para usted ¿quién es ahora el 
Presidente legítimo de México?” La respuesta fue Calderón con 93.1% y López Obrador con 4.8%.  Para Ricardo de la Peña, 
de Indagaciones y Soluciones Avanzadas (ISA), una de las encuestadoras de Presidencia, las inquietudes de Calderón tenían 
que ver con obtener información para la toma de decisiones. Asegura que desde que se creó el área de Opinión Pública en 
Los Pinos, en el sexenio de Carlos Salinas, los mandatarios han estado obsesionados con las encuestas. (Zorayda Gallegos, 
primera plana) 
La Jornada- Morena, ya en la antesala del registro como nuevo partido:  La Comisión de Prerrogativas del Instituto 
Nacional Electoral (INE) aprobó ayer por la noche los dictámenes para otorgar registro como nuevos partidos políticos 
nacionales al Movimiento Regeneración Nacional (Morena), que encabeza Andrés Manuel López Obrador; Partido Encuentro 
Social (PES), que preside Hugo Eric Flores Cervantes, y Partido Humanista (PH), que dirigen Ignacio Irys Salomón, Javier 
López Macías y Ricardo Pinacho Ruiz. Este miércoles, el consejo general del instituto se pronunciará sobre los mismos; se 
espera que formalice el paso de organización política a partido durante la sesión plenaria. “Habemus partidus”, comentaron 
asesores tras la reunión de casi dos horas de la mencionada comisión. Hay tres partidos nuevos, dijo a su vez el comisionado 
Marco Antonio Baños, con los que la sociedad tiene más alternativas, agregó. Más cauta, Pamela San Martín, presidenta de la 
Comisión de Prerrogativas, dijo en entrevista que los tres dictámenes fueron aprobados por unanimidad. Pasaron ya el primer 
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filtro, digamos; el segundo y determinante es el del consejo. Esa instancia determinará, finalmente, si hay elementos para 
negar o aprobar el registro. Si hay alguna adecuación de fondo o forma que deban hacer o no, es sobre lo que versa el 
pronunciamiento del consejo general. Sin embargo, consejeros y asesores convinieron al término de los debates de la 
comisión en que aunque existen observaciones de fondo y forma, como el hecho de que algún ministro de culto financió con 
tres mil pesos a una de las organizaciones políticas, una despensa o dos aquí y allá, no son suficientes como para que el 
consejo general tire estos dictámenes. De aprobarse, los tres nuevos institutos políticos contarán a partir del 1º de agosto con 
todos los derechos y obligaciones a que está sujeto el resto de los partidos con registro. Empiezan a tener derecho a sentarse 
en la herradura (mesa de plenos), prerrogativas en radio y televisión, así como en numerario, en el entendido de que las 
prerrogativas con que ellos contarán en numerario tendrán que salir de la bolsa de 30 por ciento de los partidos que cuentan 
con registro, explicó en entrevista el director de Prerrogativas, Alfredo Ríos Camarena Rodríguez. Cabe recordar que de 
acuerdo con la reforma electoral de 2008, el monto del financiamiento de los partidos ya está integrado por una bolsa general 
de aproximadamente 4 mil millones de pesos que se distribuye entre organizaciones, con independencia de su número. Esto 
impacta en 30 por ciento de las prerrogativas que se distribuyen de forma igualitaria, al que tienen acceso los nuevos 
partidos. Ríos Camarena señaló que el monto que cada uno de los tres nuevos partidos recibirá entre el 1º de agosto y el 
último día de 2014 es cercano a los 50 millones de pesos. En la sesión privada de la Comisión de Prerrogativas, los cinco 
consejeros que la integran y tres más que se sumaron al debate expusieron sus puntos de vista sobre los proyectos y 
revisaron los dictámenes relacionados con la fiscalización de los tres nuevos partidos, que desde nuestra óptica han cumplido, 
refirió Ríos Camarena antes de la reunión. Los dictámenes aluden a los documentos básicos, es decir, estatutos, principios, 
programa y alineación con los principios constitucionales. También al cruce de padrones con otros partidos para evitar 
duplicidades, apego de las asambleas a la norma, validez del registro y número de afiliados y las auditorías sobre el origen y 
destino de los recursos para su financiamiento. Desde la mañana de ayer, el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, 
adelantó la aprobación del dictamen respectivo. Pues todo parece indicar que así es, a menos que la Comisión de 
Prerrogativas cambie el sentido de lo que es la propuesta de proyecto que someterá a consideración del consejo general, y el 
miércoles próximo, en su caso, el consejo general aprobará estos registros, lo cual significa que a partir del 1º de enero, de 
aprobarse estos registros, estos partidos no solamente formarán parte del consejo general, sino que gozarán de todas las 
prerrogativas que la ley les garantiza, dijo. (Ciro Pérez Silva, primera plana). 
Excélsior- Apertura temporal en la frontera sur; México pone en marcha programa para migrantes: El presidente 
Enrique Peña Nieto puso en marcha el programa Frontera Sur para proteger y salvaguardar los derechos de los migrantes que 
ingresan a México y para ordenar los cruces internacionales. Acompañado por Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de 
Gobernación; por Manuel Velasco,  gobernador de Chiapas, entre otros funcionarios mexicanos, y por Otto Pérez Molina, 
presidente de Guatemala, Peña Nieto explicó los cinco ejes del programa: Guatemaltecos y beliceños podrán estar hasta 72 
horas en el país por cada cruce que hagan y mediante una tarjeta de Trabajador Fronterizo podrán laborar en Chiapas, 
Tabasco, Campeche y Quintana Roo. Se transformarán los cinco puntos de revisión aduanales en Centros de Atención 
Integral al Tránsito Fronterizo, se reforzará la protección social y de salud para los indocumentados, operará un mecanismo 
especial para niños migrantes que viajan solos y se creará la Coordinación para la Atención Integral de la Migración en la 
Frontera Sur. Peña advirtió que se redoblarán esfuerzos contra el crimen organizado que acecha a migrantes. 
 
México ordenará  flujo migratorio 
El gobierno mexicano entregará tarjetas de Trabajadores Fronterizos y Visitantes Regionales a ciudadanos de Guatemala y 
Belice. 
Bajo la premisa de que la actual crisis humanitaria de migración, que envuelve principalmente a menores de edad 
centroamericanos, debe ser resuelta de manera integral y con responsabilidad por parte de las naciones que están 
involucradas, el presidente de México, Enrique Peña Nieto, puso en marcha el programa Frontera Sur. El plan  tiene dos 
objetivos fundamentales: ordenar los cruces fronterizos de migrantes hacia nuestro país para incrementar el desarrollo y la 
seguridad en la región, así como proteger y salvaguardar sus derechos humanos durante su estancia. Acompañado del 
mandatario de Guatemala, Otto Pérez Molina, Peña Nieto señaló que en este tema las naciones deben mostrar su voluntad 
política para trabajar de manera coordinada en el desafío que marca hoy el fenómeno migratorio. “En el pasado, los países 
centroamericanos y México trabajamos juntos por acabar con los conflictos armados y traer paz a la región. “Si fuimos 
capaces de superar aquel desafío, hoy estoy seguro de que también podremos mejorar las condiciones de la migración 
regional”, afirmó. En el Punto Interno de Inspección Integral ubicado en el municipio de Catazajá, en Chiapas, el jefe del 
Ejecutivo federal detalló el paquete de cinco medidas que contempla este programa: La primera es instaurar un paso formal y 
ordenado a través de la entrega de tarjetas de Trabajadores Fronterizos y Visitantes Regionales a ciudadanos de Guatemala y 
Belice, en una primera etapa y más tarde pudiera extenderse a hondureños y salvadoreños. Los visitantes podrán permanecer 
hasta 72 horas por cada cruce fronterizo que realicen. En el caso del documento para trabajar permitirá que las personas 
desarrollen su actividad económica en 81 municipios de las cuatro entidades limítrofes con la frontera, como son Chiapas, 
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Tabasco, Campeche y Quintana Roo. “Esta medida permitirá dar certidumbre a la estancia temporal de los migrantes, 
favorecerá la convivencia entre los habitantes de nuestros países y fortalecerá los intercambios de información entre 
autoridades. “A fin de que su paso por nuestro territorio sea ordenado y seguro, los agentes del Instituto Nacional de 
Migración y todas las demás autoridades habrán de velar por el absoluto respeto a los derechos de los portadores de esta 
tarjeta”, precisó el presidente mexicano. Una segunda acción será la seguridad para los migrantes, a partir de la mejora en la 
infraestructura con que se cuenta, por ejemplo, se transformarán los cinco puntos de revisión aduanales en Centros de 
Atención Integral al Tránsito Fronterizo, donde habrá presencia de servidores públicos del Instituto Nacional de Migración, del 
SAT, de la Secretaría de Salud, del Sistema Nacional DIF y de Sagarpa. También, habrá elementos de la Sedena, Marina y de 
la Policía Federal. Flanqueado por los gobernadores Manuel Velasco, de Chiapas; Arturo Núñez, de Tabasco; Roberto Borge, 
de Quintana Roo, y Fernando Ortega, de Campeche, el presidente Peña Nieto advirtió que se redoblarán esfuerzos para 
combatir a las bandas del crimen organizado que “han atacado y lastimado de manera sistemática a la población migrante y a 
los habitantes de la región”.  Una tercera acción tiene que ver con reforzar la protección social y de salud para aquellos 
migrantes, en particular menores de edad, que sean detectados en territorio nacional. En cuanto a la cuarta línea de acción, 
corresponsabilidad regional, México se compromete a asegurar la puesta en marcha del mecanismo especial para la atención 
de las niñas, niños y adolescentes migrantes no acompañados, en el que también participan El Salvador, Estados Unidos, 
Guatemala y Honduras. La quinta estrategia de este programa fronterizo contempla la creación de la Coordinación para la 
Atención Integral de la Migración en la Frontera Sur, que dependerá de la Secretaría de Gobernación y su titular será 
designado por Miguel Ángel Osorio Chong. 
 
“No a los muros; sí a la unión” 
El presidente de Guatemala, Otto Pérez Molina, reconoció los retos que significan para ellos como autoridades el frenar la 
migración a través de mejores políticas de empleo y de trabajo conjunto, como el que se muestra a partir del Programa 
Frontera Sur.  “Con este importante ordenamiento de flujos migratorios, México no sólo fortalece su seguridad y la de la 
región, sino que da un claro ejemplo de un modelo migratorio exitoso. “Y aquí quiero resaltar la visión del presidente Enrique 
Peña Nieto, que en lugar de estar poniendo muros, obstáculos y dificultades, lo que hace es tener una visión de unión”, 
resaltó. Señaló que el Programa Frontera Sur percibe una región con desarrollo y prosperidad, donde en el marco de una 
cultura de legalidad, “podamos convivir con la tradición y la historia, permitiendo una mayor agilidad en el intercambio del 
turismo y el comercio, fortaleciendo las relaciones de amistad y cooperación entre dos pueblos hermanos, el pueblo mexicano 
y el pueblo guatemalteco”. Pérez Molina resaltó que con estas acciones México se convierte en un ejemplo de cómo se 
pueden mejorar el trato a los migrantes y las relaciones entre dos pueblos que tradicionalmente han sido hermanos. Los dos 
mandatarios hicieron entrega de 10 tarjetas de Trabajador Fronterizo y cinco tarjetas de Visitantes Regionales a ciudadanos 
guatemaltecos. El guatemalteco además se dijo consciente de que el surgimiento de la crisis humanitaria generada en la 
región por la migración, en particular la de los niños, niñas y adolescentes no acompañados, impacta fuertemente a México y 
los países centroamericanos. 
 
Osorio garantiza derechos a centroamericanos 
El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, informó que a partir del diagnóstico sobre la situación que 
enfrentan los migrantes en México es que se han aplicado diversas acciones en su favor. Dijo que en el caso de la frontera 
sur la migración de tránsito y la complejidad geográfica, han demandado soluciones para garantizar la seguridad, legalidad y 
los derechos de quienes se internan a nuestro país. Durante 2013 ingresaron unos 250 mil personas por cruces informales, 41 
por ciento de ellos tenían como origen Guatemala, 32 por ciento Honduras y 19 por ciento  El Salvador, detalló el funcionario. 
Ante este fenómeno, lo que se ha hecho es trabajar en conjunto con organizaciones de la sociedad civil, así como 
institucionales como es el caso de agencias de Naciones Unidas para capacitar a servidores públicos. “En lo que va de este 
año hemos atendido a cerca de 11 mil niñas y niños, adolescentes migrantes. De ellos, más de la mitad se encontraba en 
condición de no acompañados”, puntualizó. Por su parte, el gobernador de Chiapas, Manuel Velasco Coello, dijo que la 
entidad es la puerta más grande que tiene México hacia Centroamérica con sus mil 200 kilómetros de frontera. “Por eso 
agradecemos que sea aquí donde se concentren los esfuerzos en este lugar para que los migrantes reciban un trato digno, 
para que su camino sea más seguro, pero, sobre todo, para que sus derechos humanos sean respetados”. Aseguró que este 
programa vendrá a dar protección a cerca de un millón y medio de migrantes que cada año cruzan por dicha frontera. 
Velasco Coello afirmó que las tarjetas de Visitante Regional y Trabajador Fronterizo son documentos que protegerán, pero 
sobre todo “sacarán de la oscuridad en que antes se movía en su tránsito por el estado de Chiapas, lo que muchas veces era 
causa de que los migrantes corrieran peligros ante el crimen organizado y las bandas de trata de personas, que es el segundo 
delito más lucrativo a nivel mundial”, advirtió. En el evento estuvieron presentes los secretarios de Relaciones Exteriores, José 
Antonio Meade; de Salud, Mercedes Juan; de la Defensa, Salvador Cienfuegos, y el almirante Vidal Francisco Soberón, 
secretario de Marina. De igual modo, asistieron los titulares de la Comisión Nacional de Seguridad, Monte Alejandro Rubido, y 
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de Sedesol, Rosario Robles. (Enrique Sánchez, página web). 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

Si no por justicia, por conveniencia: Un error de comunicación del gobierno estadunidense provocó la oleada de miles de 
menores que fueron alentados por sus padres para que los alcanzaran en pos del sueño americano, pero que protagonizan 
hoy la pesadilla de una desgarradora crisis humanitaria. El impacto del problema mueve a los gobiernos de Obama y Peña 
Nieto a tomar decisiones que por décadas han sido postergadas y, por lo pronto, ayer el mexicano echó a andar un programa 
humanitario de permisos para trabajadores fronterizos y visitantes regionales, con un discurso simultáneo de exigencia a 
Estados Unidos para que en su territorio se respete la dignidad de la población indocumentada. Lo menos complicado sería 
que ese país otorgue a los migrantes el estatus de trabajadores no solo por justicia sino por conveniencia: le son 
imprescindibles para mantener su poderosa economía, pero lo ideal es que en México y Centroamérica se logren las 
condiciones de vida que eviten la huida de centenares de miles de pobres. 

 
(Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-La Historia en Breve…  
 
¿Qué fue lo que hicieron los mexicanos en Fortaleza?: El lunes 30 se informó que cuatro mexicanos viajaban en un taxi 
por las calles de Fortaleza, Brasil, después de la derrota de la Selección ante Holanda. Y que esto habría ocurrido: 
1. Desde el taxi, uno de los cuatro manoseó a una brasileña. 
2. Como el acompañante de la mujer protestó, los cuatro bajaron del taxi y lo medio mataron a golpes. 
3. Los mexicanos fueron detenidos por la policía local que, junto con el brasileño golpeado, construyó la narrativa referida. 
4. Los mexicanos (Sergio Eguren, Rafael Medina, Ángel Rimak y Mateo Codinas) fueron encarcelados. 
Con esos datos sobrevino en México el lógico linchamiento a los llamados “panistas”, pues Medina y Eguren fueron diputados 
por ese partido y trabajaban en la panista delegación Benito Juárez. 
El viernes 4 tomaron la palabra el abogado y los familiares de los detenidos. Informaron: 
1. Que en el expediente se reportan lesiones graves, pero no tocamientos ni violencia sexual. 
2. Que el Ministerio Público puede mandar directamente a un sospechoso a la cárcel antes del juicio. 
3. Que los “brasileños agredidos” son hijos de poderosos de Fortaleza. 
“Hay contradicciones profundas en el expediente”, me dijo ayer el defensor de los cuatro, Xavier Olea. “Y aquí hay una gran 
complejidad jurídica para establecer el delito. Las lesiones no se pueden calificar como graves hasta los 30 días siguientes a 
los hechos”. Se les negó la libertad condicional, pero apelarán a un hábeas corpus. Si no, buscarán un amparo. El juicio 
podría extenderse hasta finales de año.Por lo pronto, cumplieron una semana en prisión, aislados para evitar la revancha 
solidaria de los internos. 
 
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
Milenio-En Privado…  

No, Jesús, tú mentiste, no nos distraigas: El viernes por la noche, en El Noticiero, consigné que el presidente del PRD, 
Jesús Zambrano, estuvo en el Senado con los integrantes de la bancada que comanda Miguel Barbosa para decirles que 
votarían en bloque, en lo general y en lo particular, contra el dictamen de las leyes secundarias de telecomunicaciones. Hasta 
ese momento la línea de Barbosa era voto libre. Tanto, que senadores de su bancada como Fidel Demédicis, Zoé Robledo y 
Armando Ríos Piter se habían pronunciado ese mismo día desde tribuna a favor del dictamen en lo general. Apunté que 
Zambrano, como confirmaría Barbosa, les había advertido del mandato del Consejo Nacional del PRD, al que pediría un 
resolutivo especial que les ordenara votar en bloque y en contra, a lo que finalmente no se llegó, porque los senadores ya 
habían votado. Apunté, también, que dar la orden de votar contra los dictámenes en lo general y en lo particular era votar a 
favor de la larga distancia y del cobro de 22 mil millones de pesos al año, lo que los senadores del PRD habían promovido y 
votado a favor en comisiones, al igual que la eliminación del cobro confiscatorio de los saldos bimestrales de las tarjetas de 
prepago, entre otras cosas. Por la noche, Zambrano mandó un tuit: Miente @lopezdoriga El @prdmexico votó en contra de 
que Televisa monopolice (sic) la opinión pública con mentiras como las de esta noche.  Le respondí, también vía tuit, que no 
iba a polemizar con él y que se remitiera a la intervención de Barbosa en tribuna. Y cuando pidió derecho de réplica, le dije, 
que se lo tenía que pedir al mismo Barbosa. Y para ratificar esa línea a los legisladores del PRD, salió a declarar que pediría a 
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Gustavo Madero que sus diputados votaran contra la minuta del Senado, como sus senadores. Yo reitero: el que mintió fue 
Zambrano al negar lo que dijo e hizo el viernes en cuanto al voto de los senadores de su partido, de lo que hay muchos 
testigos, y que su estrategia ahora es distraer, por ejemplo, conmigo. 

Retales 
1. Llamada. La derrota del PRI en Tepic, el domingo, es una llamada de atención para el primer domingo de junio. Hasta la 
víspera, el PRI de César Camacho la daba por ganada, pero tras la alianza PAN-PRD, su ventaja fue abrumadora, igual que la 
derrota; 
2. Pozo. Tras la tragedia en la tocada en Ecatepec, con un saldo de tres muertos en una estampida, que pudieron haber sido 
cien o más, el alcalde Pablo Bedoya, del PRI, declaró que ya no habrá eventos masivos. ¿Por qué esperar tres muertos para 
hacer ese anuncio? Y 
3. Poquito. Hilario Ramírez Villanueva, priista que había dicho que como alcalde de San Blas, Nayarit, había robado poquito, 
lo que es un ejercicio de cinismo, el domingo, ahora como candidato independiente, volvió a ganar las elecciones. No tienen 
remedio. 
 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
Milenio-Trascendió… 

:Que por algunas horas circuló la versión de que podría cancelarse el encuentro entre los presidentes Enrique Peña Nieto, 
de México, y Otto Pérez, de Guatemala, debido al sismo que sacudió ambas naciones. 

Sin embargo, apenas concluyó una conferencia de prensa en su país, Pérez voló en un jet privado hacia Chiapas. El 
mandatario mexicano estuvo pendiente de los pormenores del siniestro que afectó principalmente al vecino del sur; tanto, 
que personal del Estado Mayor Presidencial le actualizó en varias ocasiones las cifras de fallecidos y daños. 

:Que, por cierto, el programa de migrantes que Peña Nieto presentó ayer en la frontera con Guatemala se estaba 
preparando desde hace meses para reforzar los controles en la zona. 

Empero, la crisis humanitaria por los niños migrantes no acompañados aceleró la revelación del proyecto. 

:Que, siguiendo con el tema, Las Patronas, grupo de mujeres que ayuda a los indocumentados en su paso por México, 
viajará esta semana a Madrid para reunirse con organizaciones civiles y migrantes africanos. 

:Que, a propósito de la reforma energética, los senadores del PVEM se están curando en salud ante la presión del PRD sobre 
supuestos conflictos de interés en el debate de las leyes secundarias. 

En la comisión de la materia alistan un reacomodo de integrantes y Ninfa Salinas, vinculada a empresas familiares de 
producción de energías limpias en el sureste del país, saldrá para dejar su lugar a Carlos Puente. 

:Que Morena recibirá su registro como partido político el próximo miércoles, cuando será aprobado el dictamen de la 
comisión de prerrogativas del INE. 

Según las previsiones, el presidente de la organización, Martí Batres, estará recibiendo su primera entrega de recursos 
públicos a partir del 1 de agosto. 

:Que el jefe delegacional en Benito Juárez y líder del grupo hegemónico del PAN en el DF, Jorge Romero, está en la mira 
de Gustavo Madero. 

En la dirigencia azul no ven bien que promueva anticipadamente para sucederlo a Christian von Roehrich y a Santiago 
Taboada, además del escándalo de Sergio Eguren y Rafael Medina, sus colaboradores y amigos detenidos en Brasil, 
acusados de lesiones. 

 (Redacción, página 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 
 
España en crisis: El ministro de Economía del presidente socialista José Luis Rodríguez Zapatero, Pedro Solbes, no podía 
creer en febrero de 2008 que su país se acercaba a una recesión. España había sido el gran ejemplo de la economía europea 
durante décadas. Era más fácil acusar a los críticos de ignorancia económica. Sin embargo, la crisis no sólo tuvo lugar sino 
que fue peor que una simple recesión. La economía española ha sufrido su peor caída desde la guerra civil. El Producto 
Interno Bruto per cápita, que alcanzó 31,368 dólares en 2009, bajó 7.2 por ciento a 29,118 dólares en 2013 a precios 
actuales según el Banco Mundial. A pesar de la prolongada crisis España sigue siendo un país desarrollado. Su PIB per cápita 
es tres veces superior al de México, que el Banco Mundial calculaba en 10,307 dólares en 2013. Las reformas económicas que 
España impulsó a fines del franquismo y en los primeros años de la democracia surtieron efecto. De mucho han servido la 
apertura de la economía, la incorporación a Europa, la privatización de empresas del Estado y el mantenimiento de políticas 
económicas sanas. Para entender el avance de la economía española hay que recordar que en 1960 México era un país 
ligeramente más rico que España. Ese año México registraba un PIB per cápita de 3,155 dólares y España uno de 3,072 
(Angus Maddison, The World Economy). España, sin embargo, avanzó con rapidez, mientras que México, a pesar de una 
engañosa expansión en los años sesenta y setenta, se quedó rezagado. No todo lo que ha hecho España, particularmente en 
los últimos años, ha sido positivo. La crisis económica fue producto en parte de una insostenible fiebre de especulación 
inmobiliaria. Por otra parte, España ha asumido cargas sociales y un costo de despido muy elevados. Esto proporciona un alto 
nivel de vida a los trabajadores con empleo, pero hace muy difícil para las empresas realizar nuevas contrataciones. Hasta la 
reforma laboral de 2002, impulsada por José María Aznar, el despido laboral en España costaba 45 días por cada año 
trabajado con un máximo de 42 mensualidades. En otras palabras, el despido de un trabajador con un sueldo de 2 mil euros 
(40 mil pesos) al mes y 10 años de antigüedad podía costar hasta 30 mil euros (600 mil pesos). Los trabajadores contratados 
bajo el sistema tradicional siguen gozando de este nivel de indemnización. Además del simple costo, las empresas se 
enfrentan a barreras legales para despedir personal. La reforma laboral del 2002 flexibilizó el despido e hizo que el desempleo 
en España, que había sido de 24.1 por ciento en 1994, bajara a 8.5 por ciento en 2006 y 8.3 por ciento en 2007. La actual 
crisis, sin embargo, ha vuelto a elevar las cifras. En mayo de este 2014 la tasa se elevaba a 25.1 por ciento. Como 
consecuencia de la reforma de 2012 en España se han introducido “contratos temporales” que implican una indemnización 
mucho menor. Esto ha hecho que la mayoría de los nuevos puestos de trabajo usen estos contratos, pero también que la 
mayoría de los despidos se concentren en ellos. Se ha generado, de hecho, un injusto mercado en el que los jóvenes laboran 
con reglas distintas a las de sus padres. El gobierno español está haciendo esfuerzos por recuperar la inversión y el 
crecimiento. No es fácil. Para España fue relativamente sencillo subir del desarrollo similar al de México de 1960 al de país 
desarrollado de hoy. Pero la inversión en España es hoy mucho más costosa y difícil que en los países de Asia. Las generosas 
garantías sociales hacen difícil recuperar el crecimiento de otros tiempos. Los españoles de hoy no tienen los mismos 
incentivos para el trabajo duro que tuvieron sus padres al construir el milagro español. 
Carro completo 
De poco sirvieron las quejas a los abusos de Humberto Moreira. El PRI, con el gobernador Rubén Moreira, hermano de 
Humberto, se lleva carro completo en Coahuila otra vez. Parece que es verdad que los pueblos tienen los gobiernos que se 
merecen. 
  
(Sergio Sarmiento, página 17) 
Excélsior-Juegos de poder… 

El equilibrio de la Reforma en Telecomunicaciones: Hoy la Cámara de Diputados votará la legislación secundaria de la 
Reforma en Telecomunicaciones aprobada por el Senado. Como era de esperarse, por los intereses que están en juego, ha 
habido una intensa lucha política y mediática para ganar puntos en la definición de los detalles técnicos de la ley 
reglamentaria. Algunas disposiciones han beneficiado a Televisa (TV) en su intento por entrar al mercado de 
telecomunicaciones que domina América Móvil (AMX). Otras han favorecido a la empresa de Carlos Slim quien pretende 
ganarle terreno a la corporación de Emilio Azcárraga que prepondera en la difusión de contenidos televisivos. Y esa era la 
idea: que los dos gigantes tuvieran condiciones para jugar en la cancha del otro. El éxito de la reforma es que haya más 
competencia que se traduzca en mejores precios y calidades para los consumidores en telecomunicaciones y radiodifusión. 
Eso podría lograrse si TV, junto con TVAzteca, efectivamente le compite a AMX y viceversa. Pero la verdadera prueba de 
fuego de la reforma, como he dicho en varias ocasiones, es si más empresas se animan a invertir en estos mercados de tal 
suerte que haya aún más opciones. Muchos dicen, con estridencia, que la legislación secundaria que hoy votarán los 
diputados sólo beneficia a TV. Me parece una exageración. En lo personal veo una legislación más o menos equilibrada. Sé 
que muchos pensarán que esta opinión está sesgada porque conduzco un programa en FOROtv. Pero no es el caso. Los que 
han seguido esta columna saben que estoy a favor de la competencia económica, que me disgustan los monopolios y que por 
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tanto siempre he querido que el Estado los limite. Sea TV en radiodifusión o AMX en telecomunicaciones. En este sentido, al 
combatir los monopolios, creo que la Reforma de Telecomunicaciones va en el camino correcto. Y no sólo es mi opinión, sino 
la de la gran mayoría de los analistas independientes del mercado accionario. De ellos se espera frialdad y objetividad en el 
análisis de tal suerte que puedan recomendar si comprar o vender acciones de TV o AMX. Estos analistas hacen caso omiso a 
los argumentos estridentes y propagandísticos que hoy pululan en nuestro país. Ayer, por ejemplo, la firma Zacks Equity 
Research decía que “el nuevo proyecto de ley favorece a los pequeños operadores de telecomunicaciones defendiendo su 
posición competitiva y tiene como blanco los operadores más grandes, como AMX y TV quienes ocupan una posición 
dominante en la industria de las telecomunicaciones en México”. Explica cómo las dos empresas salen afectadas: “AMX tendrá 
que pagar tarifas de interconexión más altas a las compañías telefónicas más pequeñas y recibirá tarifas menores de éstos 
por la interconexión de sus redes”. Menciona que, al igual que todas las empresas del sector, AMX ya no podrá cobrar las 
llamadas de larga distancia. En cuanto a TV “tendrá que compartir con sus competidores sus torres de trasmisión por una 
cantidad estipulada de honorarios. Además, no se le permitirá adquirir en exclusiva los derechos de retransmisión de deportes 
populares y eventos de entretenimiento”. Zacks concluye que el lado positivo de la ley es que allana “el camino para que TV 
pueda capturar una gran porción de la participación de mercado en telefonía móvil. La nueva normativa similarmente 
permitiría que AMX entre al mercado de la radiodifusión de México, el cual ha sido dominado por TV durante mucho tiempo. 
Sin embargo, la regulación propuesta diferirá los planes de expansión de la televisión de AMX por lo menos dos años más”. 
Ahí está, pues, la visión de un analista internacional del mercado accionario que apunta hacia una legislación más o menos 
equilibrada. Ahora bien, lo que hay que reconocer es que, con la reforma, Slim es el que tiene más que perder por una razón 
de tamaño: el mercado que domina es mucho mayor que el controlado por Azcárraga. No es gratuito que el dueño de AMX 
sea el segundo hombre más rico del mundo con 72 mil millones de dólares, mientras que el propietario de TV posea dos mil 
600 millones (según Forbes). El primero es monopolista del enorme mercado de telecomunicaciones mientras que el segundo 
lo es de un mercado más chico, el de televisión abierta y de paga. Si con la reforma que se aprobará hoy, más las 
regulaciones asimétricas ya ordenadas por el IFT, TV logra quitarle un pedazo del pastelote de AMX, Azcárraga será el 
ganador, aunque del otro lado pierda presencia en el mercado de la difusión de contenidos mediáticos. 

 
(Leo Zuckermann, página web)  
El Universal-Bajo Reserva… 

Amenazan con regresar telecom al Senado: 

LA BANCADA del Partido Acción Nacional en la Cámara de Diputados, comandada por el guanajuatense Luis Alberto Villarreal, 
irá en lo general con el PRI en la aprobación de las leyes secundarias de telecomunicaciones, que se votarán hoy en el pleno 
de San Lázaro. Sin embargo, nos comentan que luego de su reunión plenaria los panistas se quedaron con la tarea de 
negociar algunas reservas que harían que este dictamen regrese al Senado. Ante este escenario, los priístas, bajo la batuta de 
Manlio Fabio Beltrones, buscarán operar en las primeras horas de este martes una “salida amable” que impida un nuevo 
retraso para esta normatividad. 

MUDO se quedó el ex jefe de Gobierno capitalino, Marcelo Ebrard, ante la información que revela que fue advertido en 2007 
por el entonces director del Metro, Francisco Bojórquez, de que existían riesgos de incidentes si se decidía utilizar ruedas 
férreas en lugar de neumáticas en la Línea 12 del Metro. Ante la pregunta de por qué no hizo caso a la recomendación de 
Bojórquez, don Marcelo dijo amablemente, por medio de un asesor, que gracias por preguntar pero que no comentaría sobre 
el tema. 

NOS ASEGURAN que el presidente de la comisión de Energía, el priísta David Penchyna, acudirá hoy a reiniciar el debate de 
las leyes secundarias energéticas. Esto, a pesar de que la semana pasada fue sometido a una operación por apendicitis. Don 
David, nos aseguran, no dejará de asistir y tratará de dar cerrojazo a las tan ansiadas leyes, aunque el PRD aún no da su 
brazo a torcer. En el PRI esperan que —como un gesto de buena voluntad— la oposición no haga enojar (otra vez) al 
hidalguense. No se le vayan a abrir los puntos. 

EN BREVE el presidente Enrique Peña Nieto realizará un anuncio importante relacionado con la protección de niños en el 
medio laboral. Nos dicen que el Ejecutivo presentará una iniciativa de reformas a leyes reglamentarias, luego de aprobarse el 
incremento de edad mínima para trabajar. De ser avaladas las reformas, nos explican, se fortalecerán las normas para la 
protección de niñas, niños y adolescentes. 
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EL CONSEJO Nacional para Prevenir la Discriminación, encabezado por Ricardo Bucio, comenzará a difundir en redes sociales 
una campaña a favor de la equidad de género denominada “El lenguaje sí importa”. Se trata de un video donde una niña 
pregunta si saben el significado de la frase “correr como niña”. Pese a que la frase tiene una connotación machista, la niña le 
da un nuevo significado “Correr como niña significa correr tan rápido como puedas”. Nos dicen que con este tipo de mensajes 
el Conapred busca atraer la atención de la sociedad hacía un fenómeno que es muy grave pero que pasa desapercibido. 

(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 

DE ENTRADA cualquiera podría pensar que los coahuilenses son masoquistas. Sólo así se explica que tras dos gobiernos 
moreiristas, ¡vuelvan a votar por el PRI! 

EL CARRO COMPLETO de los priistas en Coahuila resulta incomprensible a la luz de la megadeuda que dejó Humberto Moreira 
y la falta de castigo para los responsables del desfalco que obligó a Rubén Moreira a recortar gastos sociales y a cargarle la 
mano a los más pobres. 

SIN EMBARGO, al revisar de nuevo las cifras de la elección del domingo, resulta que el abstencionismo fue del ¡60 por ciento! 
Es decir, de cada 10 coahuilenses apenas cuatro votaron. 

ESO SIGNIFICA que quien ganó los comicios fue la estructura tricolor. Una lección para quienes promueven tanto el no votar 
como el anular el voto. 

AHORA QUE el secretario ejecutivo del INE, Edmundo Jacobo, regrese de su luna de miel, valdría la pena hacerle una 
pequeña pregunta. 

EL FUNCIONARIO contrajo nupcias con una funcionaria del instituto el pasado sábado, ceremonia a la que asistieron algunos 
de sus compañeros y de los consejeros electorales. 

LOS QUE sí asistieron en montón fueron, curiosamente, los integrantes del personal de seguridad del INE, pero no como 
invitados sino para resguardar la fiesta. 

LA PREGUNTA para Edmundo Jacobo es si los vigilantes acudieron en sus horas libres y a título personal, o si algún consejero 
electoral fue quien se vio espléndido… a costa del dinero de todos los mexicanos. 

DE VERDAD que los magistrados del Tribunal de lo Contencioso Administrativo del DF se sienten de otro mundo, como 
bordados a mano. 

AHÍ ESTÁ ahora el caso de César Castañeda Rivas, quien cumplió la edad de retiro el pasado 20 de junio. Pero en lugar de 
cumplir con la ley… ¡pidió un amparo! 

EL COLMO es que un juez le negó el amparo, por lo que el magistrado está obligado a dejar el hueso, ¡perdón!, la toga y 
nomás no lo quiere hacer. 

CUENTAN QUE, de plano, sigue sin entregar la oficina y tampoco ha devuelto el vehículo oficial que tiene asignado. ¿Y el 
chofer que trabaja para el tribunal? Pues sigue a sus órdenes. 

SI ESTA HISTORIA suena increíble y un tanto cuanto absurda, falta la mejor parte: sin fundamento alguno la Sala Superior 
autorizó a Castañeda Rivas seguir disfrutando los privilegios y el sueldo hasta el próximo viernes. 

Y NOMÁS hasta ese día porque es cuando inician las vacaciones judiciales. Que si no, ¡no lo sacan ni con granaderos! 

QUIÉN SABE si la dirección del Instituto de Protección Civil de Chiapas la ocupa alguien con cero sensibilidad o alguien con 
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demasiado humor negro. 

LUEGO DEL SISMO de 6.9 grados que ayer sacudió el estado y cuyo epicentro fue cerca de Tapachula, la dependencia emitió 
un comunicado en el que se ufanó de que el temblor fue similar al que devastó a Haití en 2010. 

¿PERO QUÉ CREEN? Que según los burócratas chiapanecos, acá no hubo tantos daños como en aquella isla caribeña gracias 
al trabajo que han hecho. ¡Ahora resulta! 

(Redacción, página 10) 
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